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предназначенные для зарождения и реали-
зации в жизнь инновационных идей —  
это великая ценность и большая ответ-
ственность», — заявил Данил Значков.

Сейчас на строительной площадке  
задействованы более тысячи специалистов. 
В зданиях выполняется отделка помеще-
ний, ведутся кровельные работы, устрой-
ство фасадов. Тепловой контур всех трех 
построек будет закрыт этой осенью, после 
чего начнется активная фаза монтажа  
внутренних инженерных систем.

Напомним, первую очередь студгород-
ка Уральского федерального университета 
ввели в эксплуатацию в 2023 году.  
Она включает в себя комфортабельные  
общежития на 8,5 тысячи мест, первый 
учебный корпус, медицинский центр, тре-
нировочное поле с легкоатлетическими до-
рожками, спортивные площадки, зоны от-
дыха, улично-дорожную сеть, инженерные 
сооружения. Программа по созданию уни-
верситетских кампусов стартовала в России  
в 2021 году по поручению президента  
Владимира Путина. Фото: Елена Ельцова

неделя в регионе / подробности

СТРОИТЕЛЬСТВО

Здания, в которых будут размещены 
институт радиоэлектроники и ин-
формационных технологий, институт 
экономики и управления и специализиро-
ванный учебно-научный центр (СУНЦ), 
готовы на 37–45%.

Накануне ход работ по строительству 
объектов проинспектировал глава 
свердловского Минстроя Григорий 
Сурганов. Он подчеркнул, что иници-

атива губернатора Евгения Куйвашева  
по возведению кампуса мирового уровня, 
поддержанная президентом, важна не толь-
ко с точки зрения развития системы выс-
шего образования или подготовки кадров 
для флагманских отраслей экономики. 

«Кампус УрФУ — это настоящая точка 
роста для района Новокольцовский.  
Благодаря федеральной поддержке здесь 
построена современная улично-дорожная 

Вторую очередь кампуса УрФУ в Новокольцовском 
сдадут к ноябрю 2025 года

сеть. Возведены общежития, обществен-
ный центр, спортивные объекты. Студен-
ты пользуются современной и комфорт-
ной инфраструктурой. Такой комплекс-
ный подход помогает нам увеличивать 
объемы жилого строительства и достигать 
целей национального проекта „Жилье  
и городская среда“», — сказал Григорий 
Сурганов.

Замгендиректора компании «Синара- 
Девелопмент» Данил Значков сообщил, 
что степень готовности второй очереди 
кампуса УрФУ, которая включает в себя 
здания института радиоэлектроники  
и информационных технологий, институ-
та экономики и управления и СУНЦа,  
на данный момент составляет 37–45%. 
Планируется, что все три объекта общей 
площадью 100 тысяч квадратных метров 
будут сданы одновременно —  
в ноябре 2025 года. Возможность учиться  
в новых современных корпусах появится 
почти у 9 тысяч студентов.

«Проект создания кампуса УрФУ для нас 
особенный, потому что возводить объекты, 

Кирилл Фетисов100   
тыс. м2   
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УрФУ

РА ЗВИТИЕ

Пять свердловских муниципалитетов получат гранты из областного бюджета

Сергей Демидов

Общая сумма выплат динамично 
развивающимся городам составит  
28,5 миллиона рублей. Соответствующее 
постановление принято на заседании 
регионального правительства.

Дополнительное финансирование по-
лучат: Березовский городской округ —  
9,5 миллиона рублей, городской округ 
Богданович — чуть более 7 миллио-

нов рублей, Невьянский городской округ — 
4,7 миллиона рублей, Бисертский городской 
округ и Таборинский муниципальный район —  
по 3,5 миллиона рублей.

Муниципалитеты могут направить эти 
средства на ремонт школ и детских садов, 
поликлиник, домов культуры, строитель-
ство спортивных и детских площадок, бла-
гоустройство парков и мест отдыха. 

Гранты выделяются при условии 
успешного выполнения 42 показателей 
по семи сферам. Это экономическое  
развитие, образование, культура, физи-
ческая культура и спорт, жилищное 
строительство и обеспечение граждан  
жильем, жилищно-коммунальное хозяй-
ство и организация муниципального 
управления. 

В прошлом году на средства гранта  
в Полевском городском округе было приоб-
ретено световое оборудование и обновлен 
занавес в кинотеатре «Блэкаут», а в Табо- 
ринском муниципальном районе для шко-
лы закупили тренажеры для оказания пер-
вой медицинской помощи.

Министр экономики и территориаль-
ного развития Руслан Садыков подчеркнул, 
что рейтинги строятся по группам в зависи-
мости от численности населения и вида му-
ниципального образования. В каждой кате-
гории грант предоставляется муниципали-
тету, занявшему первое место. Фото: све.рф



КРАТКО

#Экология Более 160 тысяч саженцев  
сосны обыкновенной и ели сибирской выса-
дят в лесах Свердловской области участники 
всероссийской акции «Сохраним лес». Для этого 
в регионе подготовили 21 площадку. Их общая 
площадь — 56 гектаров. «На территории Билим-
баевского лесничества мы высадили 7,8 тысячи 
саженцев хвойных деревьев, дав старт шестому 
сезону акции „Сохраним лес“. За всеми посажен-
ными в рамках акции растениями будут  
в течение 10 лет ухаживать сотрудники лесни-
честв региона, пока не сформируются покрытые 
лесом площади», — рассказал министр природ-
ных ресурсов и экологии Денис Мамонтов.

#Промышленность В Екатеринбурге запустят 
производство огнезащитных и антикорро-
зионных материалов. Выпуском продукции 
займется Уральский завод строительных по-
лимеров на площадке индустриального парка 
«ЕКАД-Южный». Вместе с производственной 
линией будут созданы лаборатория, склад 
сырья и готовой продукции. На предприятии 
появятся 50 рабочих мест. Завод выпускает со-
ставы для огнезащиты металла, бетона, кабель-
ных линий и герметики с 2019 года. Недавно 
началось производство новых антикоррозион-
ных материалов, которые используются  
при строительстве зданий. Составы разработа-
ны в сотрудничестве с научно-исследователь-
ским институтом Российской академии наук.

#Сельское хозяйство Уральские аграрии  
заготовили более 1,7 миллиона тонн  
кормовых культур. Годовой план выполнен  
на 93,3%. Также фермеры приступили к уборке 
однолетних посевов кукурузы, гороха  
и к повторному окосу полей, где высажены 
клевер, люцерна и другие культуры. Сенокосная 
кампания этой осенью из-за погодных условий 
стартовала на две недели позже обычного. При 
этом на качестве многолетних и однолетних 
трав холодные весна и начало лета не отрази- 
лись. Благодаря обильным осадкам почва напи-
талась влагой, что положительно сказалось на 
росте трав. К концу сезона сельхозпроизводи-
телям необходимо заготовить более миллиона 
тонн сенажа, 753 тысячи тонн силоса  
и 179,4 тысячи тонн сена. Этого хватит для кор-
ма животным до следующего лета. Фото: Борис Ярков

#Знания Свердловчане примут участие  
в «Цифровом диктанте», который пройдет  
с 10 по 28 октября на платформе «Цифровой-
Диктант.РФ». Зарегистрироваться могут  
все желающие старше 10 лет. По словам 
организаторов, мероприятие поможет повысить 
уровень цифровой грамотности, даст возмож-
ность участникам узнать о новых технологиях  
и ближе познакомиться с электронными сервисами 
и продуктами. По итогам «Цифрового диктанта» 
будет сформирован индекс цифровой грамот- 
ности населения Российской Федерации.

#Битва роботов Команда детского технопарка 
«Кванториум. Екатеринбург» примет участие  
в первом отборочном этапе нового сезона «Битвы 
роботов». Соревнования пройдут 28 сентября  
на «ЦСКА Арене» в Москве. В битве примут участие 
48 команд из России, Белоруссии, Бразилии, Индии, 
Ирана и Китая. Впервые чемпионат пройдет по двум 
дисциплинам: «Битва роботов» для участников всех 
возрастов с роботом весом до 110 килограммов  
и «Битва мини-роботов» для участников 10–17 лет  
с роботом весом до 1,5 килограмма. 

В ОБЪЕКТИВЕ 

 Картина «Заповедный остров» Виктора Зарубина, который является учеником 
Архипа Куинджи, вошла в экспозицию ЕМИИ после реставрации. Фото: Елена Ельцова

 Уральские краеведы запустили видеоподкаст 
«Разрушители мифов». Фото: Елена Ельцова

 На Среднем Урале по поручению губернатора наградили 
лучших школьников и их педагогов. Фото: све.рф

 Юбилейный «Кросс нации» собрал более 21 тысячи человек в Екатеринбурге. Фото: Елена Ельцова

 Екатеринбургский зоопарк отпраздновал 94-летие. Фото: Елена Ельцова
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Первая помощь Более 700 первокурсников 
Свердловского областного медколледжа 
отработали навыки по оказанию первой 
помощи до приезда скорой. На мастер- 
классах, которые прошли в середине сентября, 
инструкторы регионального Красного Креста 
показали студентам, как оценить состояние 
пострадавшего, провести сердечно-легочную 
реанимацию, остановить кровотечение и пере- 
бинтовать рану. Первокурсникам объясняли,  
как действовать при ДТП, инсультах и ожогах.

#Оснащение Для Первоуральской городской 
больницы приобрели аппарат для операций 
по удалению камней в почках и мочеточ-
никах. Гибкий уретеропиелоскоп оснащен 
камерой и источником света, что обеспе-
чивает визуальный контроль и позволяет 
точно разрушать камни с помощью лазерных 
методов. Аппарат вводится через естествен-
ные мочевые пути, чтобы избежать разрезов 
и снизить травматичность операции.

#Перспективы Представители 40 ведущих 
российских и китайских медицинских 
вузов, академий наук и фармацевтических 
компаний приняли участие в научной кон-
ференции Российско-Китайской ассоциации 
медицинских университетов (РКАМУ).  
Мероприятие прошло в Екатеринбурге  
в середине сентября. Эксперты обсудили  
совместные планы по развитию новых  
материалов и методик лечения, а также  
презентовали передовые разработки. 

#Заболеваемость На Среднем Урале  
за прошлую неделю зарегистрировано  
38 тысяч случаев острых респираторных 
инфекций. Это на 16,2% больше, чем неделей 
ранее. Среди заболевших свыше 62% — дети.  
В лабораториях «Центра гигиены и эпидеми-
ологии в Свердловской области» и меди-
цинских организаций с 16 по 22 сентября 
обследованы 536 человек. Доминирует 
по-прежнему риновирус. Также выявлены 
вирусы SARS-CoV-2, парагриппа, боковирусы, 
аденовирусы и другие. Заболеваемость выше 
среднеобластного уровня зафиксирована  
в поселке Уральский и Тугулыме, Каменске- 
Уральском и Каменском районе, ЗАТО  
Свободный и Верхней Туре.

#Сотрудничество Свердловская область 
укрепляет сотрудничество с Белоруссией  
в области здравоохранения. С деловым визи-
том больницы республики посетила замести-
тель министра здравоохранения региона Елена 
Чадова. Замглавы свердловского Минздрава 
познакомилась с организацией педиатрической  
службы Белоруссии, вместе с минскими 
коллегами обсудила вопросы сохранения 
беременности, выхаживания новорожденных, 
внедрения новых технологий.

#Технологии В городской больнице №1 
Нижнего Тагила установили хирургическую 
рентгеновскую систему С-дуга. С помощью 
новой техники, стоимость которой составляет 
16 миллионов рублей, врачи могут проводить 
рентгеноскопический контроль не только  
во время травматологических и нейрохирурги- 
ческих операций, но и при эндоскопических опе-
рациях, в частности, при установке имплантов. 
Фото: пресс-служба министерства здравоохранения Свердловской области

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
Екатерина Федорова

Научат отдыхать: в Свердловской 
области планируют создать курортно-
оздоровительный кластер

Все нюансы и перспективы работы 
объединения эксперты обсудят на 
Евразийском форуме для инноваторов 
курортной отрасли, сферы оздоровления 
и гостеприимства «САНКУР-эволюция», 
который впервые пройдет в Екатерин-
бурге с 8 по 10 октября. Как отметили 
организаторы, событие станет ключе-
вым для представителей санаторно- 
курортной отрасли и позволит дать 
старт новому этапу развития.

«Стимулом для проведения этого мас-
штабного мероприятия стало выступление 
главы Минздрава РФ Михаила Мурашко на 
X Международном конгрессе „Санаторно- 
курортное лечение“. Министр отметил, что 
санатории являются важнейшим направ-
лением, которое помогает восстанавли-
вать и укреплять здоровье. Это и лечебное 
питание, и физическая активность,  
и индивидуальная оздоровительная про-
грамма. В СССР санаторно-курортному ле-
чению уделялось особое внимание. Была 

развита хорошая сеть, и сегодня нам пред-
стоит взять все самое лучшее из советского 
времени и адаптировать под современные 
условия. У нас есть огромные возможно-
сти, которые позволяют успешно разви-
вать эту отрасль», — пояснила главный 
внештатный специалист по санаторно- 
курортному лечению министерства здраво- 
охранения региона, главный врач санато-
рия «Липовка» Ирена Базите.

На сегодняшний день на Среднем  
Урале открыты 42 санатория. Некоторые 
из них работают на собственной оздорови-
тельной базе, а часть — на основе уникаль-
ных природных лечебных источников. По-
добными ресурсами богаты Кавказские 
Минеральные Воды, Краснодарский край, 
и ключевой интерес направлен на эти тер-
ритории. При этом остальные регионы,  
где есть оздоровительный потенциал, не-
заслуженно остаются в стороне. 

«Очень важно, что форум будет прохо-
дить в Екатеринбурге. Казалось бы, про-
мышленный город, специфика должна 
быть другой. Но у нас мощный потенциал, 
и наши санатории ничуть не хуже извест-
ных топовых мест. Например, санаторий 
„Самоцветы“ имеет статус курорта феде-

42     
санатория      

работают  
в Свердловской 

области
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рального значения и входит в перечень 
лучших санаториев страны. Он находится 
на берегу озера Молтаево и известен уни-
кальными сапропелевыми грязями. Или 
санаторий «Мельковский». Он расположен 
в центре Екатеринбурга, и у него нет при-
родных преимуществ, но по организации 
отдыха и лечения это образец для подра-
жания. Сегодня очень важно правильно 
рассказывать о санаториях. Посмотрите, 
например, на алтайский санаторий «Бело-
куриха». Это образец планомерной, ком-
плексной работы, в результате которой мы 
знаем не только о нем, но и об Алтайском 
крае в целом. Создав кластер, мы совмест-
но будем работать над продвижением  
курортно-оздоровительной отрасли и всей 
страны, и нашего региона в частности», — 
сказал редактор федерального отраслевого 
журнала «Санаторно-курортная отрасль» 
Сергей Дмитреев.

• НОВЫЕ СМЫСЛЫ
Сценариев развития санаторно- 

курортного лечения много, но эксперты 
уверены — необязательно оставаться  
в каких-то общепринятых рамках. Нужно 
ориентироваться на то, что необходимо  
людям. Практика показывает, что подобный 
вид отдыха востребован, но стоит искать  
другую упаковку, новые смыслы. И про-
ведение форума вместе с созданием ассо-
циации курортов Урала позволят эти  
решения найти.

Как отметила Ирена Базите, Свердлов-
ская область — один из богатейших  

В свердловском санатории «Липовка» этим летом завершили ремонт ванного 
отделения и установили новое оборудование. Фото: пресс-служба санатория «Липовка»

минерально-сырьевых регионов России.  
По ее словам, появление ассоциации ку-
рортов будет содействовать развитию всей 
отрасли страны.

«Наши санатории должны стать инте-
грационной площадкой, где все элементы 
направлены на внедрение новейших мето-
дик лечения. Еще одна задача — разработ-
ка концепции интегрированного курорт-
ного комплекса. Ассоциация, которую  
мы планируем создать в рамках кластера, 
покажет преимущества наших санаториев. 
У нас объективно хорошие результаты,  
и мы, к сожалению, мало об этом рассказы-
ваем», — подчеркнула Ирена Базите.

Так, в тени остается высокий уровень 
оснащения уральских санаториев. Напри-
мер, в 2022 году в «Липовку» поставили бо-
лее 200 единиц современного оборудова-
ния на сумму около 100 миллионов рублей. 
Федеральную поддержку санаторий полу-
чил по федеральному проекту «Оптималь-
ная для восстановления здоровья меди-
цинская реабилитация». Теперь здесь есть 
все необходимое, в том числе для реабили-
тации после тяжелейших травм. 

Кроме того, летом 2024 года в «Липовке»  
завершился ремонт ванного отделения  
и установили три ванны для вихревого 
массажа рук и ног и струйно-контраст-
ную ванну. Теперь в отделении работают 
33 ванны, где пациенты с нарушениями 
опорно-двигательного аппарата и пора-
жениями центральной нервной системы 
могут восстановить здоровье.

Нижнетагильский «Санаторий Руш» 
минувшим летом получил новые аппараты 
для вертикализации пациентов после ин-
сультов, тренажеры для лечебной физкуль-
туры и электромагнитной стимуляции 
мышц. По словам главного врача  
по медицинской части Людмилы Алексее-
вой, очень важно, что дополнительно были 
закуплены аппараты для психологической 
реабилитации.

Например, 30-минутный сеанс свето-
звуковой стимуляции мозга, проведенный 
на комплексе «Экран», по эффективности 
равен восьмичасовому сну. А система 
«Нирвана» успешно используется в реаби-
литации двигательных и когнитивных на-
рушений, вызванных инсультом, череп-
но-мозговой травмой, болезнью Паркин-
сона, рассеянным склерозом и различны-
ми формами паралича.

Подобное оборудование по нацпроек-
ту «Здравоохранение» получили практи-
чески все санатории региона. Благодаря 
этому важнейший шаг по оснащению  
высокотехнологичным оборудованием те-
перь позади. А впереди — поиск новых форм  
и адаптация санкура под современные 
требования. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Марина Смирнова
Главный врач станции переливания 
крови ФМБА России в Екатеринбурге 

Два года назад в России был создан 
единый регистр доноров костного 
мозга. К этому моменту назрела  
не только потребность в подобном 
ресурсе, но и появилась техническая 
возможность создать единую базу 
людей, которые в нужный момент 
могли бы стать донорами. О том, 
что быть донором костного мозга —  
это совсем не страшно, не больно  
и крайне важно, рассказала главный 
врач станции переливания крови 
ФМБА России в Екатеринбурге  
Марина Смирнова.

— На сегодняшний день в регистре 
уже около 405 тысяч потенциальных 
доноров со всей России. На самом деле, 
чем их больше, тем лучше, поскольку 
для успешной пересадки нужно соот-
ветствие между донором и реципиен-
том по максимально большому количе-
ству параметров. А для этого порой не-
обходимо изучить анализы нескольких 
десятков людей. Из Свердловской обла-
сти в регистр вошли 5672 человека,  
в том числе почти все наши сотрудники. 

И недавно нашей коллеге уже  
поступил звонок, что она может стать 
донором. Сейчас проводятся обследо-
вания и, если все будет в порядке, про-
цедура будет выполнена. На первый 
взгляд, пересадка костного мозга  
звучит страшно, но по факту это  
просто забор внутривенной крови,  
из которой в момент процедуры выде-
ляются стволовые клетки. 

Единственное неудобство, что весь 
процесс длится около пяти часов.  
Но, как отметила моя коллега, за это 
время можно просто посмотреть не-
большой сериал. У донора берется 
меньше 5% крови, полное восстановле-
ние длится две недели, работоспособ-
ность при этом не теряется. Забор под 
наркозом из тазовой кости проходит 
крайне редко — лишь в 5% случаев.  
Но это совершенно другой процесс, и та-
кие доноры в наш регистр не вносятся. 

Мифов о пересадке костного мозга 
много, и, если у вас возникло желание 
стать донором, советую, в первую оче-
редь, обратиться к профессионалам. 
Уральцы внешне суровые, но добрые 
внутри, и, когда мы правильно доно-
сим информацию, люди откликаются. 
В Службе крови работают профес- 
сионалы, которые могут правильно  
оценить здоровье донора и рассказать 
обо всех нюансах. 

Что касается требований к донорам 
костного мозга, то они почти  
такие же, как к донорам крови и плазы. 
Ключевое — отсутствие хронических тя-
желых и инфекционных заболеваний.  
И, что очень важно, донор должен быть 
социально-ответственным, понимаю-
щим, что он делает. Вступая в регистр, 
человеку нужно осознавать, что, даже 
если ему позвонят через пять-десять 
лет, передумать нельзя, поскольку  
от этого зависит чья-то жизнь. Отказ 
может стать фатальным для пациентов.

«Донорство полезно  
и для тела, и для души»
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Екатерина Федорова
МЕДИЦИНА

Свердловских детей, нуждающихся в протезировании, 
бесплатно вылечат в Москве

В столичный центр «Хочу ходить» 
отправятся сразу 27 юных уральцев. 
Лечение стало возможным  
благодаря сотрудничеству московской 
организации и медицинского центра 
«Бонум» в рамках реализации 
нацпроекта «Здравоохранение»  
и благотворительного проекта 
«Екатерининская ассамблея». 

«Мы поработали очень продуктивно. 
Провели мониторинг здоровья подопечных 
фонда из Свердловской области в возрасте от 
0 до 21 года, нуждающихся в высококвалифи-
цированном протезировании и ортезирова-
нии. Благодаря поддержке и доверию фондов 
„Синара“ и „Жизнь в движении“, а также 
Свердловскому областному союзу промыш-
ленников и предпринимателей у нас появи-
лась возможность помочь всем ребятам», — 
отметил главный врач детского центра про-
тезирования «Хочу ходить» Денис Сафронов.

В предыдущие годы на лечение в Мо-
скву отправлялись 3–5 человек. Но этой 
осенью по случаю 10-летия благотвори-
тельного фонда «Жизнь в движении» фи-
нансирование было выделено всем детям.

Обследование московские коллеги  
проводят совместно с врачами «Бонума».  
За пять лет действия проекта лечение в дет-
ском центре протезирования смогли полу-
чить более 120 юных свердловчан. Протезы 
установили 66 ребятам. Еще 180 пациентов 
получили ортезы, способствующие быстро-
му восстановлению после операций, избав-
лению от деформаций. Кроме того, почти 
100 детей прошли курс реабилитации  
по обучению ходьбе.

Отметим, что в многопрофильном 
клиническом центре «Бонум» медицин-
скую реабилитацию ежегодно проходят 
более двух тысяч пациентов. Фото: све.рф

120   
юных 

свердловчан  

получили лечение 
в детском центре 
протезирования 

за пять лет

Семь свердловских кемпингов улучшат 
свою инфраструктуру

Екатерина Федорова
Т УРИЗМ

Речь идет об объектах, расположенных 
на территории Сысерти, Арамиля, 
Рефтинского, Качканара, Дегтярска, 
Первоуральска и в центре популярного среди 
уральцев Конжаковского горного кольца. 

Строительство будет идти на услови-
ях софинансирования. Из федераль-
ного и областного бюджетов благо-
даря национальному проекту  

«Туризм и индустрия гостеприимства» 
предприниматели получат 31 миллион 
рублей. Также они вложат 35 миллионов 
из собственных средств.

«Кемпинги являются одним из самых 
бюджетных видов отдыха. При этом бла-
годаря господдержке и инициативе пред-
принимателей делается все, чтобы усло-

31    
млн рублей

получат 
свердловские 

предприниматели 
на развитие 
кемпингов

вия отдыха были комфортными — с нали-
чием удобств, в том числе возможностью 
принять душ, разместить автомобиль  
и комфортно переночевать», — отметила 
директор департамента по развитию  
туризма и индустрии гостеприимства 
Эльмира Туканова.

Кемпинги будут строить на террито-
рии баз отдыха или загородных клубов. 
Так, в Кадниково десять двухместных 
юрт возведут в загородном клубе «Белая 
лошадь». У каждой из них будет своя тер-
ритория с зоной для отдыха, а расположе-
ны они будут в тихом и уединенном месте 
рядом с лесом.

В Арамиле новые объекты появятся  
в отеле «Дверь в лес». Здесь уже открыты 
12 скандинавских домиков с панорамны-
ми окнами, а концу года благодаря  
полученным деньгам построят еще пять 
сафари-тентов. Кроме того, расширение 
ждет и деревню семейного отдыха  
«Парк сказов» — здесь установят 15 кемп-
мест, где смогут остановиться и маломо-
бильные туристы.

Будут созданы кемпстоянки в глэм-
пинге «На Чусовой» в поселке Чусовая. 
Проект развития предусматривает при-
обретение оборудования для организа-
ции кемпинг-размещения и обустройства 
зон отдыха, создание комфортных усло-
вий с контролируемым доступом для от-
дыха туристов на питчах.

Две кемпинг-палатки появятся в посел-
ке Билимбай на базе отдыха «Лесная заводь». 
В будущем здесь планируется обустроить 
еще и детскую площадку, причал и пляж.  
Не остался без внимания и север области — 
на базе отдыха «Серебрянский камень»  
в Конжаковском горном кольце появится 
кемпинг из пяти палаток. Фото: загородный клуб «Белая лошадь»

АКЦЕНТ

Виктор Валенцов
Начальник пункта отбора  
на военную службу по контракту 

В Свердловской области после  
увеличения размера единоразовой  
региональной выплаты значительно  
выросло число тех, кто готов за-
ключить контракт на прохождение 
службы в зоне проведения СВО.  
Об этом  рассказал начальник 
пункта отбора на военную службу 
по контракту в Екатеринбурге, 
подполковник Виктор Валенцов.

— Виктор Владимирович, сколь-
ко на данный момент получают 
свердловские бойцы, заключившие 
контракт на прохождение службы  
в зоне СВО?

— Если брать первый год, то речь 
идет о более 4,5 миллиона рублей. Еди-
новременная выплата при подписании 
контракта — 400 тысяч рублей, регио-
нальная мера поддержки — 1,5 миллио-
на, 100 тысяч — от муниципалитета,  
20 тысяч — на каждого ребенка, а также 
от 210 тысяч — ежемесячная заработная 
плата в зависимости от воинского зва-
ния, должности и выслуги лет.

— Стало ли больше желающих 
заключить контракт после повыше-
ния выплат?

— Да, с момента увеличения раз-
мера выплат количество граждан, изъ-
явивших соответствующее желание, 
выросло в два раза.

— Есть ли локации, которые ли-
дируют по количеству желающих 
заключить контракт на прохожде-
ние службы в зоне спецоперации?

— В процентном отношении  
к количеству населения в муниципа-
литетах все идет относительно ровно. 
В какие-то месяцы бывают провалы,  
в какие-то — взлеты. Все зависит  
от различных факторов, проводимых 
мероприятий и так далее.

— В Екатеринбурге можно встре-
тить мобильный пункт отбора на 
военную службу по контракту. Мо-
жете оценить его эффективность?

 — Мобильный комплекс курсирует 
на постоянной основе и каждые сутки 
меняет свою дислокацию. В соответ-
ствии с проводимыми мероприятиями 
в Екатеринбурге.

— Может ли военкомат отказать 
в приеме на службу по контракту, 
если человек не может предоста-
вить документы об образовании, 
так как он утерян?

— В данном случае в военном ко-
миссариате проводятся дополнитель-
ные работы в части направления за-
проса в Минобр региона для под-
тверждения образования кандидата.

«Желающих стало 
больше в два раза»

 +7 343 229-05-11 
круглосуточная горячая линия  

службы по контракту



В ГОРОДАХ
 
#Нижний Тагил Стартовал капитальный  
ремонт травматологического пункта город-
ской больницы №1. Поручение по проведению 
реконструкции медучреждения в апреле дал 
президент России Владимир Путин. В здании, 
построенном в 1947 году, обновят внутренние 
помещения, входные группы, отмостку, инже-
нерные сети, кровлю, отреставрируют фасад, 
установят новые окна, создадут доступную 
среду для маломобильных уральцев. Проектную 
документацию специалисты разработали  
в кратчайшие сроки благодаря целевой  
субсидии из областной казны в размере  
760 тысяч рублей, выделенной по решению 
главы региона. Затраты на капремонт оценива-
ются в 124 миллиона рублей. Фото: све.рф

#Белоярский Возле Логиново возведут  
путепровод, чтобы разгрузить федеральную 
трассу Екатеринбург — Шадринск — Курган. 
Об этом на встрече с руководителями муни-
ципальных СМИ сообщил губернатор. Евгений 
Куйвашев подчеркнул, что проект дорожного 
сооружения готов и уже получил положитель-
ное заключение государственной экспертизы. 
Глава региона также напомнил о позитивном 
опыте в решении подобных задач. В частности, 
аналогичная проблема была на Тюменском 
тракте: на железнодорожном переезде  
в Богдановиче скапливались часовые пробки. 
Но благодаря строительству путепровода  
через Транссиб, который сдали в эксплуатацию 
в сентябре 2023 года, дорожная ситуация  
на этом участке перестала быть напряженной.

#Бисерть Обновленный стадион открылся 
на базе муниципальной спортивной школы, 
где занимаются почти 200 детей. Реконструк-
цию площадки провели в рамках нацпроекта 
«Демография» федерального проекта «Спорт — 
норма жизни». На проведение работ потратили 
около 70 миллионов рублей.
«Сегодня состоялось очень важное событие для 
Бисертского городского округа. Мы открыли 
обновленный спортивный стадион. Реализовать 
такого масштаба проект получилось благодаря 
слаженной работе большой команды. Развитие 
Бисерти, в том числе в спортивном направле-
нии, продолжается», — сказала глава Бисертско-
го городского округа Валентина Суровцева на 
торжественной церемонии открытия. Фото: све.рф

#Каменск-Уральский Волонтеры очистили  
от мусора берег Исети и лесопарк. Первыми 
на экологический субботник вышли сотрудники 
учреждений по физкультуре и спорту. Работни-
ки спортивного комплекса и парка «Космос» 
прибрали дальние уголки лесопарковой зоны, 
ликвидировали несанкционированную свалку, 
собрав почти пять кубометров мусора. Добро-
вольцы также навели чистоту и порядок  
на прибрежной территории Исети. Свою лепту  
внесли сотрудники и жители психоневрологи- 
ческого интерната, убравшие территорию  
вдоль железной дороги.
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В Екатеринбурге запустили производство 
тактических и спортивных перчаток

Кирилл Фетисов
ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

Замгубернатора Свердловской области  
Дмитрий Ионин высоко оценил перспек-
тивы развития нового уральского бренда. 

«Губернатор Евгений Куйвашев ставит 
задачи по импортозамещению, в том числе в 
части налаживания самой широкой линейки 
местного производства одежды. Нам важно, 
чтобы прилавки магазинов наполнялись 
уральскими брендами. Предприятие начало 
со спортивных и тактических перчаток, да-
лее компания планирует развивать тему ту-
ризма, и у них большие планы по масштаби-
рованию производства, в чем они точно мо-
гут рассчитывать на дальнейшую поддержку 
власти», — сказал Дмитрий Ионин.

Предполагается, что на начальном эта-
пе компания Force Time будет производить 
пять тысяч пар в месяц. К перчаткам есть 
целое множество требований — они должны 
быть эргономичными, очищаться в воде без 
мыла, быстро сохнуть и восстанавливать 
все свойства, а также работать с сенсорны-
ми экранами. Перед запуском производства 
продукцию проверили в полевых условиях.

«При всей простоте изделия есть много 
нюансов, связанных с мелкими деталями,  
с точностью строчек. Пробную партию мы 
отдали для испытаний в достаточно тяже-
лые полевые условия — работникам сило-
вых структур и спортсменам. Они в течение 

В Свердловскую область съехались мебельщики  
со всей России и из других стран

Сергей Демидов
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

В МВЦ «Екатеринбург-Экспо» 
прошла III Международная выставка 
«Мебель&Деревообработка Урал 2024». 

Более 100 производителей и поставщи-
ков из 26 регионов нашей страны, а 
также из Белоруссии, Казахстана и Ки-
тая представили оборудование, ком-

плектующие для деревообрабатывающего, 
лесоперерабатывающего и мебельного 
производства и готовую мебель. При этом 
стенды некоторых компаний заняли пло-
щадь более двух тысяч квадратных метров.

«Губернатор Евгений Куйвашев поста-
вил серьезную задачу обеспечить жителей 
Свердловской области необходимыми това-
рами повседневного спроса. За последние 
три года число действующих мебельных 
производств увеличилось до 500. В 2023 
году объем отгруженных мебельщиками то-
варов вырос на 45%, а по ряду позиций про-
изводство выросло кратно. Выставка помо-
гает компаниям договориться о коопераци-
онном взаимодействии, определить новые 
ниши для дальнейшего развития и насыще-
ния рынка страны качественными товара-
ми», — сказал на открытии мероприятия 
министр промышленности и науки Сергей 
Пересторонин.

Генеральный директор Ассоциации 
предприятий мебельной и деревообрабаты-
вающей промышленности России Тимур 
Иртуганов заявил, что прошедшая в столице 
Среднего Урала выставка поспособствовала 

укреплению промышленного потенциала 
региона и развитию мебельной отрасли.

«Свердловская область — это регион  
с колоссальной индустриальной составляю-
щей, которому под силу развить любую 
промышленную отрасль. При этом здесь 
большие доходы и высокий покупательский 
спрос. Есть потенциал для дальнейшего 
развития, и выставка помогает вырабаты-
вать новые технологические решения,  
находить деловых партнеров», — сказал  
Тимур Иртуганов, добавив, что в 2014 году 
мебель отечественного производства зани-
мала 48% рынка России, а по итогам 2023 
года значение выросло до 77%.

На площадке выставки продемонстри-
ровали в действии более 70 единиц обору-
дования. В рамках деловой программы  
состоялся форум дизайнеров и прошел  
конкурс профессионального мастерства 
«Славим человека труда!» в номинации 
«Лучший станочник деревообрабатываю-
щих станков». Фото: све.рф 
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нескольких месяцев давали нам свои заме-
чания, которые мы учли в конечном изде-
лии», — отметил учредитель компании 
«Бизнеспартнер» Глеб Киндер.

Сейчас на предприятии работают 15 че-
ловек. Чтобы решить кадровый вопрос, ком-
пания заключила соглашение с Областным 
техникумом дизайна и сервиса. Учащиеся 
получат право на целевое обучение, на про-
хождение производственной практики,  
а также дальнейшее трудоустройство.

«Соглашение предусматривает подго-
товку кадров и формирование кадрового 
потенциала соответствующей квалифика-
ции. Подготовка студентов после 9-го 
класса займет два года, после 11-го —  
10 месяцев. Также есть обучающие про-
граммы для взрослых», — заключил  
директор Областного техникума дизайна 
и сервиса Иван Дыкман. Фото: Елена Ельцова
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Жители Свердловской области вышли на субботники, которые стали частью акции «Зеленая Россия». Общественные пространства — около 500 парков и скверов — привели в порядок  
во всех муниципалитетах региона, отметил первый замгубернатора Алексей Шмыков.
«Жители региона выходят в любимые парки и скверы, чтобы сделать их лучше. Мы работали в Основинском парке Екатеринбурга, который может быть благоустроен в рамках национального 
проекта „Жилье и городская среда“. Масштабный субботник, в котором участвует множество людей, безусловно, привлечет к нему внимание», — сказал Алексей Шмыков.
Центральной площадкой акции «Зеленая Россия» на Среднем Урале стал Шарташский лесной парк Екатеринбурга. Здесь в субботнике приняли участие более 500 неравнодушных 
свердловчан. Совместными усилиями они убрали упавшие деревья, листву и мусор.
«Проведение всероссийского экологического субботника „Зеленая Россия“ — добрая традиция Свердловской области и тысяч жителей региона. Важно, что он объединяет людей разных 
поколений. Уверен, что в Год семьи к акции присоединится еще больше родителей и детей. Наша цель — не только очистить территорию, но и сформировать ответственность каждого 
человека перед природой», — отметил министр природных ресурсов и экологии Денис Мамонтов.
Начало проведения эколого-патриотических акций «Зеленая Россия» и спецпроекта «Лес Победы» в Свердловской области положил губернатор Евгений Куйвашев  
в 2013 году. За это время наш регион неоднократно становился лидером страны по количеству участников акции, а также по объему собранного мусора.  
Так, в 2023 году с 528 участков общей площадью 1,1 тысячи гектаров было убрано 2,6 тысячи тонн мусора. Фото: Елена Ельцова
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В Екатеринбурге открылась выставка «Кириллица: Вчера.  
Сегодня. Завтра», посвященная развитию кириллического алфа-
вита и представляющая работы современных шрифтовиков, ху-
дожников и дизайнеров. Экспозиция является частью проекта 
«Кириллица на улице», на который фестиваль Stenograffia получил 
грант от Президентского фонда культурных инициатив в размере 
1,8 миллиона рублей.

«Эта выставка рассчитана не только на узкоспециализированных 
дизайнеров, а, в том числе, на людей, кто раньше, возможно, даже не 
задумывался о шрифтовом дизайне. Нам интересно не просто попу-
ляризировать традиции и культуру этим проектом. Мы постарались 
подробно рассказать о том, что буквы не так просты, как кажутся. 
Люди, которые их рисуют — джедаи, ведущие сложнейшую работу. 
Учитывающие множество деталей и хранящие в своих головах боль-
шое количество знаний. За каждым начертанием — характер, логика  
и много чего еще, о чем вы и не догадывались ранее», — отметил 
идеолог и сооснователь фестиваля Stenograffia Андрей Колоколов.

Выставка демонстрирует живое исследование истории кирил-
лического алфавита от основания до наших дней и даже фантазии 

на тему будущего. В ней принимают участие лучшие независимые 
дизайнеры и студии из России и стран ближнего зарубежья.

«Ребятами движет любовь к кириллице, шрифту и прекрасно-
му, благодаря которой они создают потрясающие работы, влияю-
щие на окружающую среду и дизайн-культуру», — подчеркнул  
Тихон Резцов, основатель и СЕО лаборатории типографики «Шриф-
товик», которая курирует проект «Кириллица: Вчера. Сегодня.  
Завтра» вместе с командой фестиваля Stenograffia.

Выставка проходит в Музее архитектуры и дизайна УрГАХУ  
на улице Горького, 4А (центральный вход, 1 этаж). Экспозиция  
продолжит свою работу до 3 ноября. Каждый желающий сможет  
ознакомиться с ней со среды по воскресенье с 11:00 до 19:00.  
Вход осуществляется по билету в музей.

Напомним, Екатеринбург принял фестиваль Stenograffia в юби-
лейный 15-й раз. В этом году он объединил уличных художников  
из России, Китая и Объединенных Арабских Эмиратов. Мероприя-
тие проходит при поддержке губернатора Евгения Куйвашева,  
регионального Минкульта, администрации Екатеринбурга и главы 
города Алексея Орлова. Фото: Елена Ельцова
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